

Hélène CLARYSSE  
25 rue de l'Est Mont  
62 910 EPERLECQUES  
03.21.12.46.00  
[rem.audruicq@wanadoo.fr](mailto:rem.audruicq@wanadoo.fr)

Edition 504  
Secteur d'Audruicq Oye-Plage

REGARD EN MARCHÉ  
Journal de septembre 2012  
N°188  
à paraître le 31 août 2012

**Page 1 :**

1 photo envoyée par mail « ND\_bois » : page 3 : à Notre Dame du Bois  
1 photo envoyée par mail « celebration\_parole » : page 13 : Célébration de la Parole en juillet

**Page 2 :**

Tableaux des messes des mois d'octobre, au courrier

**Page 3 :**

Nos joies, nos peines :

**•Baptêmes :**

Audruicq : 24 juin : Clémence Broutin d'Audruicq, Nolan Lemaitre de Nortkerque, Jules Mayeur de Zutkerque, Agathe et Léa Calcoen de Ruminghem, Céliane Melchior de Recques sur Hem, Noa Delacourt de Polincove, Tom Coeugniet de Muncq Nieurlet.  
8 juillet : Hugo Fournel, Fridolin Jeanne, Alixe Judek, Edouard Larzillière, d'Audruicq, Zia Bomble, Gabriel Bonningues, de Ruminghem, Sohan Garenaux de Ste Marie Kerque, Diego Lematte de Recques sur Hem, Marley Buret de Muncq Nieurlet, Jeanne Michel de St Folquin

Oye-Plage : 1<sup>er</sup> juillet : Alexandre Hedevin, Elisa Blocklet-Debavelae, Clara Lavallée, Gabriel Willaume, Garance Boutin, Lily-Rose Baude, Laura Dufresne, Victor Lavallée, Gaspard Ritaine, Simon Kempa

5 août : Clément Wadoux, Inès Pauchet, Charles Lelièvre du Broeuille, Enzo Marmin, Mathis Hanon, Axel Martin, Léon Lefebvre, Julia Flahaut, Lucas Vandecasteele, Nicolas Joan

St Folquin : 9 juin : Lilou Flandrin d'Ardres, Noa Louchez, Rose Pouilly, Emerik Soulliaert, de St Omer Capelle, Bastien Verhaeghe, Clarisse Joan, Mahée Hembert, de St Folquin, Evan Leulier de Fresneaux Montchevreuil, Jade et Roxane Vercruysse d'Offekerque

**•Mariages :**

Audruicq : 9 juin : Olivier Maillet et Mathilde Popieul

Nortkerque : 4 août : Thomas Vandenberghe et Céline Dubreuil

Nouvelle Eglise : 23 juin : Ludovic Millot et Justine Salkeur, 23 juin : Nicolas Lenglet et Carinne Cadet

Oye-Plage : 11 août : Jérôme Deharte et Allison Loonis

Ste Marie Kerque : 7 juillet : Jérémy Holland et Elodie Cadet

St Folquin : 30 juin : Olivier Delin et Ophélie Ducrocq

St Omer Capelle : 7 juillet : Aymeric Boulanger et Céline Delorme

Vieille-Eglise : 11 août : Jean-Claude Darremont et Barbara Constantini

Zutkerque : 30 juin : Benoit Marlard et Angélique Hérault

**•Décès :**

Audruicq : 21 juin : André Rogez, 77 ans ; 3 juillet : Rolande Schoonaert Bourgeois, 94 ans, 4 juillet : Eric Deboffe, 47 ans, 5 juillet : Danièle Delvaux, 63 ans ; 10 juillet : Marie-Chantal Rivenet Yvart, 69 ans ; 11 août : Philippe Hocquet, 59 ans  
Guemps : 19 juin : Paulette Vanhelle Lefebvre, 89 ans ; 19 juillet : Marcel Senicourt, 86 ans  
Nortkerque : 9 juin : Denise Henard Doyer, 83 ans ; 28 juillet : Marie-Thérèse Tronet Doyer, 86 ans  
Offekerque : 24 avril : Léon Braure, 82 ans ; 9 mai : Marcelle Lemaire, 75 ans ; 23 juillet : Odette Decroix Alexandre, 89 ans  
Polincove : 7 août : Isabelle Delhay Defever, 82 ans  
Recques sur Hem : 19 juillet : Gisèle Banquart Vernalde, 64 ans  
St Folquin : 15 juin : Roger Bayart, 86 ans ; 28 juin : Thérèse Engrand Iweins, 90 ans ; 28 juin : Raymonde Parisis Bellart, 91 ans ; 27 juillet : Ggisline Vasseur Bernard, 80 ans  
St Omer Capelle : 21 juin : Maurice Engrand, 86 ans ; 26 juillet : Claire Vercoutre Loots, 86 ans  
Vieille-Eglise : 20 juin : Claudine Deharte, 78 ans  
Zutkerque : 7 juillet : Thérèse Fontaine, 48 ans ; 2 août : Jacqueline Rosé Gloriant, 73 ans ; 10 août : Antoine Mutez, 23 ans

### **Page 3 :**

Article envoyé par mail « ND\_Bois »

2 photo encoyées par mail « ND\_Bois » et « interieur\_chapelle »

### **Brèves :**

- Prochaine réunion du Comité de Rédaction le mercredi 5 septembre à 18h à la salle paroissiale d'Audruicq
- Rentrée des catés : pour vos enfants, pensez à consulter les panneaux d'affichage à l'entrée des églises ou à vous renseigner lors des permanences :

#### ***Paroisse Saint-Martin en Pays d'Audruicq***

- Presbytère d'Audruicq : 306, rue du Presbytère 62370 Audruicq  
Abbé Bernard Rose Tél. 03.21.35.31.36  
le jeudi de 10 h à 12 h  
adresse e-mail : [st-martin.audruicq@neuf.fr](mailto:st-martin.audruicq@neuf.fr)
- Maison paroissiale le mercredi de 10 h à 12 h, 334 rue du Presbytère 62 370 Audruicq.
- Salle paroissiale de Zutkerque : 65, rue des Ecoles 62370 Zutkerque  
Etienne Dubois Tél. 03.21.35.31.72  
Le vendredi de 10 h à 11 h

#### ***Paroisse Saint-Bertin des Plaines de l'Oye***

- Oye-Plage : 102, route Nationale 62215 Oye-Plage  
Tél. 03.21.97.90.38  
Le mardi de 18 h à 19 h
- Saint-Folquin : Presbytère 6, rue de l'Eglise 62370 Saint-Folquin  
Le samedi de 9 h à 10 h  
Mme Havart, en dehors des permanences

**Page 4 :**

Article envoyé par mail : « fin\_annee\_zutk »

1 photo envoyée par mail « fin\_annee\_zutk »

1 photo envoyée par mail « fin\_annee\_aud » avec en légende : les catéchistes se sont réunies à Audruicq autour de l'abbé Rose afin de faire une mise en commun sur l'année écoulée mais aussi pour faire le point sur la rentrée.

**Page 13 :**

Article envoyé par mail « celebration\_parole »

1 photo envoyée par mail « celebration\_parole » : Célébration de la parole le 1<sup>er</sup> juillet

2 photos envoyées par mail « kermesse\_ste\_famille » et « directeur\_ste\_famille » avec en légende : Le nouveau directeur de l'école de la Sainte Famille à Audruicq a été accueilli par le corps enseignant mais également par tous les parents et élèves présents. Bienvenue à ???

**Pages 14 et 15 :**

Article envoyé par mail « pelerinage\_lourdes »

8 photos envoyées par mail « pelerinage\_lourdes1 » à « pelerinage\_lourdes8 »

**Page 16 :**

**Journées Européennes du Patrimoine**

*Dimanche 16 septembre, de 14h à 18h, les églises de la région d'Audruicq ouvrent leurs portes.*

Les journées européennes du patrimoine sont, chaque année, une belle occasion d'admirer le patrimoine qui nous entoure. Dimanche 16 septembre sera, dans notre région d'Audruicq Oye-Plage, une journée de découverte pour aller à la rencontre d'un patrimoine plus confidentiel, mais non moins riche : les églises !

Témoins privilégiés de la vie de nos villes et villages, elles ouvrent leurs portes et vous dévoilent leur histoire, leur face cachée, l'envers du décor, les détails insolites.

Prenez le temps de découvrir ou de redécouvrir les édifices religieux de vos communes lors des visites guidées : église St Martin d'Audruicq, église St Jean Baptiste de Guemps, église St Joseph de Muncq Nieurlet, église St Martin de Nortkerque, église Notre Dame du Mont Carmel de Nouvelle Eglise, église Ste Marie Madeleine d'Offekerque, église St Médard d'Oye-Plage, église St Léger de Polincove, église Ste Wandrille de Recques sur Hem, église St Martin de Ruminghem, église Notre Dame de la Visitation de Ste Marie Kerque, église St Folquin de St Folquin, église St Omer de St Omer Capelle, église St Omer de Vieille Eglise, église St Martin de Zutkerque.

En collaboration avec le Comité de Promotion Economique et Touristique Intercommunal de la Région d'Audruicq Oye-Plage, avec la participation des Equipes d'Animation Paroissiale, la Communauté de Communes de la Région d'Audruicq.

2 photos envoyées par mail « eglise\_off » et « acces »

## **Célébration de la parole**

En juillet, notre curé a pris des vacances bien méritées. Les différentes équipes ont pris chaque dimanche le relais. Elles ont réuni les fidèles à l'église Saint Martin d'Audruicq. Elles ont célébré la parole. Elles l'ont fait avec les enfants le premier dimanche de juillet.

Ensuite, les équipes se sont relayées et ont donné le meilleur d'elle-même. Ainsi les paroissiens ont pu apprécier les talents des uns et des autres et se réjouir de la richesse qui s'exprime dans la diversité. Ce fut l'occasion de partager la Parole autrement et de mieux comprendre l'Évangile.

Jacques Dewaële

## **Pèlerinage à Lourdes du diocèse d'Arras du 2 au 8 août 2012**

650 pèlerins ont pris le train pour Lourdes le 2 août.

Le lendemain, le Père évêque Jean-Paul Jaeger les a réunis à la grotte de Massabielle pour une messe d'accueil.

Puis ils ont posé pour la photo souvenir:

Le jour suivant, les plus courageux ont animé le chemin de croix dans la montagne :

Ils ont aussi admiré la douzième station offerte par le diocèse d'Arras :

Le dimanche, certains ont préféré la messe internationale dans la basilique Pie X :

D'autres ont participé à la réunion de « Parole en fête du diocèse » ; ils ont partagé l'Évangile de l'institution de l'Eucharistie selon Marc :

Puis le dernier jour, le Père évêque a rassemblé les pèlerins à l'église Sainte Bernadette pour la messe d'envoi :

Il nous a invité à prier le chapelet et nous a rappelé l'action DIACONIA. Il nous a invités à repérer les fragilités et les merveilles qui nous entourent. Le pèlerinage nous a offert cette scène qui réunit les deux ; voici Serge. Il est infirme à la suite d'une encéphalite pendant son enfance. Il n'a jamais marché et il en voulait à tous ses camarades qui pouvaient le faire. Au cours de ce quarante-troisième pèlerinage, il a retrouvé le bonheur et remercie ces jeunes qui prennent soin de lui.